

Sa Grandeur me charge de vous dire, en réponse, qu'il ne lui sera pas possible de se rendre à Saint-Hyacinthe le 18 du mois prochain.

Mais volontiers la *Semaine religieuse* transmettra à messieurs les curés du diocèse de Montréal l'invitation de s'y rendre et d'y convier leurs paroissiens qui s'intéressent à l'œuvre de l'agriculture et de la colonisation.

Veuillez croire, monsieur, au respectueux dévouement de votre humble serviteur.

EMILE ROY, ptre, chancelier

LE R. P. SAVARD, C.S.S.R.

LA mort se montre cruelle pour notre diocèse. Hier c'étaient deux vétérans du clergé séculier qui tombaient sous ses coups. Aujourd'hui c'est un membre du clergé régulier, le R. P. Louis Savard, rédemptoriste, décédé le mardi, 11 du courant, à la suite d'une attaque d'apoplexie.

Quoique le défunt ait surtout travaillé dans notre diocèse, il n'en était cependant pas originaire. Il était né à la Malbaie, en avril 1851. Il était donc dans sa cinquantième année, qui fut pour lui en toute vérité l'année du Jubilé, c'est-à-dire l'année de la joie ou de la moisson éternelle.

Avant d'entrer dans l'ordre du Très-Saint-Rédempteur, le R. P. Savard avait appartenu au clergé séculier. Il avait fait ses études au séminaire de Québec et avait été ordonné prêtre par feu S. E. le cardinal Taschereau, en 1878. Il avait ensuite été successivement vicaire à La Baie Saint-Paul et curé, pendant deux ans, à Saint-Fulgens-de-Chicoutimi.

Mais son zèle ne pouvait se renfermer dans les limites d'une paroisse. Prêtre au cœur vraiment apostolique, il aspirait à étendre son action sur un champ plus vaste. La providence lui vint en aide. Les pères rédemptoristes étaient à peine arrivés au Canada depuis quelques années. Leur vie retirée, en même temps que les fruits merveilleux de leur apostolat, furent pour le jeune prêtre l'appel de Dieu. Il demanda à son évêque la permission de se joindre à eux et, à l'automne de 1883, il s'embarquait pour l'Europe afin d'y faire son noviciat. Il fit profession l'année suivante, au mois de novembre 1884.

C'est alors qu'années de sa vie presque tout ce consacrant son te paroisse ou à celui de sait à qui rien et infatigable orateur de premier ordre pour opérer des hommes de Dieu, pécheur, le dévoué zèle, la patience d'acquies, le R. P. S. succès!

Vrai fils de saint pour le ministère récompensé : c'est tombé ce vaillant de la grande mission première attaque. seconde, et celle-ci midi. On dut le trépassé. Toute la commémoration des derniers sagesse et une entière rendait sa belle âme ses travaux et de ses Le R. P. Savard, Très-Saint-Rédempteur religion, il fut toujours degré toutes les ve prenait grand soin nous en avons un témoignage fait qu'il était l'un premier supérieur de au Canada. D'ailleurs ses manières affables indubitable d'un co prochain.